



Ayer se
 reunieron
 los líderes
 de Morena
 en el
 Congreso
 con la
 presidenta
 Claudia
 Shein-
 baum. FOTO:
 CUARTOSCURO

Aliados

El líder parlamentario de Morena indicó que antes de presentar la iniciativa es indispensable dialogar con los aliados del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), a fin de construir acuerdos amplios.

"De aquí al último de enero lo veo complicado; cada vez veo más difícil que se presente antes de febrero", admitió, aunque no descartó que, de lograrse consensos, pueda avanzar en la primera o segunda semana de ese mes.

Monreal Ávila explicó que el encuentro fue "largo" y sirvió para revisar el catálogo de temas recabados durante seis meses de foros y consultas. Entre los puntos analizados estuvieron la integración de las cámaras, el financiamiento y gasto electoral, las prerrogativas de los partidos, el uso de radio y televisión, así como el tema del fuero legislativo.

Por su parte, el senador Adán Augusto López Hernández coincidió en que el objetivo central de la reforma electoral es consolidar la democracia participativa. El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado estimó que en un plazo de tres semanas podría presentarse la iniciativa, aunque reconoció que aún se afinan diversos puntos del proyecto.

López Hernández adelantó que habrá reuniones con el PVEM y el PT y aseguró que la ausencia de sus representantes en el encuentro más reciente no es una mala señal, ya que han participado en otras ocasiones. También informó que todavía no se define cuál será la Cámara de origen de la iniciativa, decisión que se tomará una vez concluido el proyecto.

Iniciativa aún se sigue construyendo: López

Oficialismo, sin acuerdo alianza para enmienda

Arturo Rojas

arturo.rojas@eleconomista.mx

El proyecto de reforma electoral impulsada por el gobierno federal difícilmente se presentará antes de febrero, indicaron Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados y Adán Augusto López Hernández, homólogo en el Senado, al tiempo que reconocieron que todavía no hay un acuerdo con los aliados para la enmienda.

Tras la reunión que tuvieron con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum y la Comisión Presidencial, anoche, Monreal indicó, sobre el Instituto Nacional Electro-

ral (INE), que su autonomía está garantizada, como lo dejó claro la presidenta, dijo, aunque reconoció que dentro del catálogo de temas se planteó la reducción del gasto electoral, sin que exista aún una decisión tomada al respecto.

Subrayó también que la mandataria insistió en que el eje central de la reforma debe ser la participación ciudadana efectiva, a través de mecanismos como consultas populares e incluso la Revocación de Mandato. "Para ella lo fundamental es que sea la gente la que decida", señaló el legislador quién aclaró que aún no hay definiciones finales, ya que todos los temas implican reformas constitucionales.